
ACTA No, 80 

SESION DE LA MESA No. 5. RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD DEL DIA 
MARTES 27 DE MAYO DE 2008 . 

En Ciudad Maro, Montechsti, siendo las 15H00 del día martes 27 de mayo del 2008, se 
instala la sesión de la mesa Constituyente No. 5, Recursos Naturales y Biodiversidad, 
con la presencia de los siguientes señores asambleístas: Ménica Chuji, Rolando 
Panchana, Denise Coka, César Grefa, Gorki Aguírre, Mario Játiva, Jorge Calvas, 
Abel Avila, Sofía Espin, Manuel Mendoza, Dionicio Cando, Tito Mendoza, 
actuando como Presidenta su titular y en la secretaría César Alarcón en su calidad de 
Secretario relator, para conocer el siguiente orden del día: 

1." Conocimiento del resumen de denuncias presentadas a la mesa. 
2." Conocimiento del oficio contestación de la Ministra del Ambiente. 
3 Conocimiento del nuevo cuadro del calendario de presentación de los articulados. 

Asambleísta Denise Coka, queria preguntar cuando vamos a debatir los articulados, eso 
deberíamos priorizar. 

Asambleísta Rolando Panchana, que recibamos la Comisión general a los visitantes. 

Asambleísta Gorki Aguírre, ya presenté un resumen de las denuncias, deberíamos atender 
fundamentalmente sobre los articulados, tenemos poco tiempo. 

La presidenta índica que: les recuerdo a los miembros de Acuerdo País, de que antes de tratar para 
segundo debaqte de la mesa, debemos tratar en el bloque,lo que aspiro sea esta noche y mañana 
tengamos ya el texto consensuado. 

Asambleísta Manuel Mendoza, la principal soberanía dsberíamos tener en la mesa, aquí en la 
mesa deberíamos aprobar primero antes de ir al pleno, no deberían aprobarse en otros sitios los 
articulados, hoy deberíamos continuar con el debate sobre los articuados. 

La presidenta señala que: la Soberarnía está en la mesa, igual si los asambleístas de País están de 
acuerdo tratarlos proponga, no tendría ningún problema. 

Asambleísta Rolando Panchana, el tema de las denuncias ya está en proceso, conozcamos el 
documento que tiene preparado Gorki sobre los articulados. 

Asambleísta Gorki Aguírre, ese articulado lo hicimos muy rápidamente para pasar a discutirse en 
la mesa en calidad de contribución. 

La presidenta índica que: los articulados que se presentaron fueron discutidos por todos los 
asesores y claro cada uno puede traer propuestas. 

Asambleísta Manuel Mendoza, el procedimiento que se está adoptando es una falta de respeto, 
por cuanto quienes debemos discutir somos los miembros de la mesa, lo otro que no explico es que 
el compañero Panchana fue el que impulsó la aprobación en paquete de los articuados en el primer 
debate y ahora se quiere partir de otro texto. 



La presidenta dice que: el texto que se aprobó en primer debate es recogido de todas las 
propuestas. 

Asambleísta César Grefa, estoy preocupado por que no se está respetando el proceso de la mesa, 
primero hemos encargado a los asesores para que hagan la propuesta, lo que no se que pasa por que 
se aprobó como, una ráfaga, tendremos que hacer opinion de lo que está pasando aquí, en la mesa de 
Recursos naturales y Biodiversidad. 

Asambleista Rolando Panchana, existe una propuesta interesante de Gorki, que es con base a la 
primera discusión en el primer debate, por eso propongo que conozcamos primero el nuevo 
cronograma y luego conozcamos el aporte de Gorki que creo la mayoría ya lo tenemos. 

Asambleista Rolando Panchana, planteo que el primer punto sea ver el calendario luego 
recibamos la comisión. 

1.- Conocimiento del nuevo cuadro del calendario de presentación de los articulados. 
2.- Conocimiento de las denuncias presentadas a la mesa 
3.- Conocimiento del oficio contestación de la Ministra del Ambiente. 

Se aprueba el orden del día con ocho votos a favor: Ménica Chuji, Rolando Panchana, 
Denise Coka, César Grefa, Gorki Aguirre, Mario Játiva, Jorge Calvas, Manuel 
Mendoza. 

Siendo las 10h12, se recibe en Comisión general a una delegación de la Cámara de 
industriales de Pichincha. 

La presidenta les da la Bienevenida 
interviene el Ing. Cristian Valle, hablamos en nombtre de los industriales, ya que estamos 
preocupados por el alza de todos los días de los productos 

Siendo las 10h20, se encarga de la Presidencia, el Vicepresidente Rolando 
Panchana. 

Siendo las 10h35, ingresa la Asambleista Sofía Espín 

Asambleista César Grefa, la soya y el maís están ingresando como productos 
transgénicos, esto lo he observado en la Amazonia, esta es nuestra gran preocupación, 
solo quedaría o prohibir o controlar el ingreso, debe ser un país libre de transgénicos. 

Asambleista Denise Coka, quisiera saber si ustedes tienen sugerencia con que 
institución se podría hacer el control. 

E! presidente encargado, esta claro el tema de soya y maiz, quisera que ejemplifique el 
tema lácteos, de lo que significaría prohibir los transgénicos. 

R: deberíamos aprovechar nuestra herramienta de la biodiversidad, la uva sin pepa es un 
a fruta suicida. 
Debe formarse una comisión que lidere y pase los filtros de los impactos. 
Sobre los lácteos, el impacto va a ser similar, toda la transformación de la leche 



El Presidente encargado, agradece a la delegación de la Cámara se Industriales de 
Pichincha, y se señala que su exposición será tomada en cuenta en el archivo de la mesa. 

Se procede a tratar el pírmer punto del orden del día. 

Se da lectura al cronograma de entrega de articulados, donde se establece que la 
fecha tope para que esta mesa entregue los articulados sobre Biodiversidad, Tierra 
y Territorios, está previsto hasta el 29 de mayo. 

El presidente encargado dice: de acuerdo a lo leido se establece que el día 29 de mayo 
se debe entregar los articulados y planteo que trabajemos después de los plenos y que la 
mesa se instale mas temprano, para poder cumplir con el calendario. 

Asambleísta Manuel Mendoza, siendo pragmátricos es dificil trabajar después de los 
plenos. Mociono que inmediatamente entremos a debatir sobre la propuesta de 
articulados.aprobados en el primer debate. 

Siendo las 11h45, ingresa el Asambleísta Tito Mendoza. 

Es apoyada la mocion del Asambleísta Manuel Mendoza, por parte el sambleísta 
César Grefa y puesta a la votación los resultados son los siguientes: 3 votos a 
favor: César Grefa, Manuel Mendoza y Mario Játiva, y cinco en contra: Rolando 
Panchana, Gorki Aguirre, Dinse Coka, Tito Mendoza, Dionicio Cando. 

No se aprueba la moción. 

Se procede a tratar el segundo punto sobre las denuncias. 

Asambleísta Gorki Aguirre, me compromete a entregar un oficio en secretaría 
señalando las denuncias y a quienes se debe enviar las reclamaciones. 

Asambleísta Manuel Mendoza, solicita se entregue una copia de la denuncias del agua 
de El oro y denuncias de las mineras de Zamora Chinchipe . 

Asambleísta Manuel Mendoza, pide que se aclare sobre la presencia en la mesa de 
Alvaro Dahid, en calidad de que se encuentra en el momento de deliberaciones de la 
mesa. 

El presidente encargado indica que: es su asesor, lo que no transgrede el reglamento 
del funcionamiento de las mesas. 

Se procede a tratar el tercer punto, sobre el oficio de la Ministra del Ambiente. 

Se da a conocer que el oficio fue enviado vía Fax, no ha sido enviado el físico 
original. 

Asambleísta Gorki Aguirre, el oficio de Ministra debe ser oficial, ese documento puede 
ser un borrador, debe ser texto oficial 'para tratar el tema, presenta como moción que 
esperemos que venga el físico para que tratemos. 



El presidente encargado plantea que: leamos el documento no en forma oficial, por 
que no es documento como tal, si no que sirva de conocimiento de los asambleístas. 

Se da lectura al documento que via fax envió la Ministra del Ambiente. 

Asambleísta GorkI Aguírre, cuando se legalice el documento en forma oficial, 
deberemos tomar una decisión. 

El presidente encargado, indica que: se convoque a la sesión a las 08h00 del día de 
ri iañana y que el orden del día lo establezca la presidenta titular. 

Siendo las 11h35 se da por clausurada la sesión. 

Rolando Panchana Farra César A f ^ ó n Medrano 
Presidente (e) Secretario relator. 


